

Pauline CLAUDE

Service Civique, Loches AC

QUESTIONS POUR ARTICLE

1/ Pourquoi le club de Loches AC ?

Le Loches AC est le club de ma ville natale, j'y porte un intérêt particulier et une attache spéciale. Une bonne ambiance règne au sein du club, ce qui fait que l'on s'y sent bien c'est aussi pour cette raison que j'ai choisi le club de football de Loches. L'emplacement géographique est un facteur de mon choix, je suis près de chez moi, c'est pratique.

2/ Qu'attends-tu de ta saison au club ?

J'attends de ma saison au club en tant que service civique d'en apprendre sur le monde du football dans une structure associative: sa gestion, son management, son fonctionnement interne et externe.

J'attends également de développer de nouvelles compétences (en tant qu'éducatrice U7, dans la gestion de la communication du club, mais aussi dans le fonctionnement d'un club).

3/ Quels sont vos parcours football en tant que joueuses ?

Mon parcours football en tant que joueuse commence en U9 à l'âge de 8 ans avec des garçons. J'ai joué en club une année puis j'ai arrêté par la suite de jouer en club, j'ai continué à pratiquer le football à travers la section football de mon collège (entouré majoritairement de garçons) de la 6ème à la 4ème.

J'ai repris le football en club en U18F à Loches. Le fait de pouvoir jouer dans une équipe féminine était important pour moi. Cela me permettait de jouer avec plus de confiance en moi et d'assurance. Je me sentais nettement plus à l'aise.

A la fin de ma saison U18F, j'ai arrêté de jouer en club car je suis partie sur Rennes pour mes études. Mais ce n'est pas pour autant que j'ai arrêté de jouer. J'ai continué à jouer dans l'équipe féminine de ma faculté. Ensemble nous faisions partie de l'AS Rennes 2, nous faisions des matchs inter-fac/inter écoles. Avec mon équipe, nous avons participé aux championnats de France universitaire de football féminin à 8 à Valenciennes. Jouer en club me manquait beaucoup, en revenant à Loches pour mon service civique, je me suis inscrite en tant que joueuse Séniors Féminines.

J'ai toujours joué au football sans forcément être inscrite chaque année dans un club. Ma reprise du football en club a été marquée par le développement d'équipes féminines près de chez moi.

4/ Quels sont vos parcours en tant qu'éducatrices ?

Je n'ai jamais encadré une catégorie au football ni même dans d'autres sports. C'est une première pour moi. Cependant, j'ai été éducatrice dans un centre de loisirs durant les périodes de vacances scolaires, en job étudiant ; ce qui m'a permis de développer des compétences dans le contact et l'accompagnement des enfants ainsi que dans l'animation de groupes.

5/ Envisagez-vous de vous former sur ce dernier point ?

Oui j'envisage de me former sur ce point. En tant qu'éducatrice de la catégorie U7 au Loches AC, je me suis inscrite au CFI U7-U9.

6/ Quelles sont les valeurs du club que vous trouvez importantes ?

Les valeurs du club que je trouve importantes sont le respect, la solidarité et le plaisir. Chacun doit se respecter que ce soit le respect entre les joueurs, des joueurs envers les éducateurs et le contraire, mais aussi le respect envers les arbitres, le matériel. Pour avoir une bonne cohésion d'équipe, une bonne entente sur le terrain et en dehors des terrains, le respect est fondamental. En étant respectueux, on représente le club de manière valorisante.

La solidarité est importante aussi. Le football est un sport collectif, être solidaire est primordial, il faut avant tout se soutenir, s'entraider, s'encourager même dans les moments plus difficiles. En étant solidaire, on crée une cohésion, un mental qui ne peut qu'être positif sur le terrain et en dehors du terrain.

Le plaisir, une valeur pour moi à ne jamais négliger. Le plaisir c'est ce qui nous motive à jouer, on joue avec envie. Il faut avant tout jouer en prenant du plaisir, c'est essentiel dans le sport. Cela crée une meilleure ambiance et un climat apaisé qui n'est pas source de tension et de pression.

7/ Comment pensez-vous que votre présence peut contribuer au développement du club ?

Selon moi, ma motivation et mon envie d'apprendre pleins de choses peuvent contribuer au développement du club. Je serai pleinement impliquée dans les missions que l'on me demandera de réaliser mais aussi dans les événements du club. Ma passion pour le football peut contribuer au développement du club également. Je suis une amoureuse du foot, avoir l'expérience d'être dans une structure sportive notamment un club de foot est une opportunité exceptionnelle. Cette passion me motive énormément à travailler pour le Loches AC. Avoir une personne autant passionnée par ce qu'elle fait renvoie une image positive du club. Tout cela ne peut qu'être positif pour le développement du club.

8/ A la suite du service civique, pensez-vous ou pensez-tu rester éducatrice au club ?

Non je ne pense pas rester éducatrice au club, j'envisage une reprise d'études, je souhaite intégrer un Master Management du Sport donc je quitterai Loches.

9/ Avez-vous une anecdote marrante ou un moment sympa à nous raconter depuis votre début de fonction au club ?

Un moment sympa que je souhaite partager ce n'était pas à travers le foot mais d'autres activités ; lors du stage des vacances de la Toussaint avec les U10-U11. Chaque après-midi nous faisions une activité ludique, les enfants étaient contents. Les activités proposées étaient une découverte pour certains. La visite d'une ferme pédagogique avec le nourrissage des animaux était vraiment sympa. Nous sommes allés dans les enclos avec les enfants pour nourrir des lapins et des chèvres. Nous avons partagé des bons moments à travers les activités ludiques, nous avons créé du lien autrement qu'à travers le football.

10/ Seriez-vous prêtes à aider au développement du football féminin au sein du Loches AC ?

Bien sûr, pour moi le développement du football féminin recouvre divers enjeux majeurs (sociétaux, médiatiques, économiques...) très important et ce sujet me tient beaucoup à cœur. Pouvoir développer le football féminin dans le club dans lequel je suis serait pour moi une opportunité remarquable.

